
  
 

 

  

 

  
   

    

   

  
  

    

  
   

  

 

    
   

  

  

     

      
 

  

 
  

  

جلسة غير عادية  
 10/01/2018:تاريخ الجلسة

01-01–2018–26:رقم الجلسة

 19:00ساعة الافتتاح:  

،بخطيقاسم  عياشي،د سعي هيبي،د محم والاعضاء المجلس رئيس ريان صالحة سادلاالحضور: 
محمد طه، عادل طه، علاء جمل ومرزوق هيبي. 

 .ميلاد شراريهيبي، الغياب: السادة الاعضاء محمد حمود، فيصل  

لي خالدا المراقب هيبيم عاص القضائي، المستشار الحاج عمادة الساد الموظفين: منر الحضو
سباالمح سلايمة ايادد ّالسي الىاضافة  الداخلي المراقب هيبيم عاص المجلس، مهندس ابداحاحمد 
 .ا)ًوالشابات للجلسة تعلمد وحيد عياشي مع عدد من الشبابّسة السي(كما حضر الجلالمرافق.

بند البحث:

 .2018بحث اقتراح الميزانية العادية لعام  
ملعاية الميزانراح تاقث لبح بالحضورا ًمرحبة الجلس المجلس رئيس ريان صالحد ّالسيافتتح 
ط النقا بعضرحت ط .السابق السبت يوم مثمرةتمهيدية ة جلس الجلسةذه ه سبق أنهاذ .2018
نالذي بالطلابًوسهلاًوأهلاب رحر بصدية الميزانبحث نم اليونه اكما  التوافقد حى لاها بوصلنا 
اً الرئيس له حق الكلام.عطيمض المحاسب روا مع الاستاذ وحيد عياشي وسنستمع الى عءجا

 الميزانية سنشرح سؤالل لكا ًواستعدادق باسال السبت يوم منا لجلستنا ًاستمرار ريان:قاسم 
ة. حوطرلما

 .₪400,000لتصبح  150,000فروض أن أضيف على ميزانية الرياضة زيادة  كان م-1

ن للمعلمي 210,000 عنعدا  ₪400,000ىتحًوصولاة الدراسينح المواضافة -2
ם).יגרטסالمعلمات/المتدربين (

اً كنت أحب أن اسمعياة مضيفنجاح في الحا لهم الّا الحضور وحي ًا الطلاب متمنيّقاسم خطيب: حي
ا.ًا بندًيس تصوره للميزانية الحالية وسنمر على الميزانية بندمن الرئ

اشرحناهي الت البنود كلى علة العود ينبغي لاً،سائلال فليتفضا ًاستفسار لديهو عضل ك هيبي:محمد 
يوم السبت. 

ئلة عن بعض البنود. اانا اود المسقاسم خطيب: 
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قباسال السبتم وي منا طلبتمكما  الحضور على المطروحة الميزانية صلحنا نحن ريان:قاسم 
 .06/01/2018لتاريخ  

في  –2018م اعلن ويلم74،293 ت بلغ المحليس المجل ميزانية :ريان قاسمف وأضا
ا.ًيكون اقتراح الميزانية متوازنا في المصروفات بنفس المبلغ لًالمدخولات وأيض

-مركبات اقتراح الميزانية في المخولات:  

 بقي وشفاعمر –ي الصحرف والصه الميا ديونا بقاين ممليون  11.500ة العام الضريبةمن 
يجب جبايتهم.  20,000₪

ב. קרו، رسوم خدمات، تأمينات ₪178,000مدخولات ذاتية من المعارف -

 .₪718,000باقي المدخولات  ₪255,000مدخولات ذاتية من الرفاه -

ليون. م 12.671ولات الذاتية خأي أن المد

محلية فهي كالتالي: ية للسلطة الولات الحكومخأما عن الم

ن مليو 29.943من وزارة المعارف -

مليون  7.740من وزارة الرفاه -

مليون  14.359الهبة العامة -

 من الداخلية وزارة منص للتقلي نتيجةليون م 1.144غ لبم 2017ة ينازيمن عص قانغ لبمبي أ
.922ا بسبب الخطة الخماسية لتطوير القرى العربيةدًية تحديمحلية العربالمجالس ال

مليون 3،580 مدخولات اخرى من مكاتب حكومية  -

ا.ًومصروفًمليون تحسب دخلا 6ن الارنونا متخفيضات -

أما عن اقتراح الميزانية في المصروفات فهي كالتالي: 

 ال لمجلسا حسابى علت (معاشاه والرفاف المعار تشمللا ن مليو 10,951ة ماعب تاور
من  %51ي أن ويلم 38.234ب الرواتع ومجم أيا هلكمة العاتب الروابينما  ). ילאפיצונמ

ية. نمجمل الميزا

ق وصودة والداخلية يلمحال السلطات مركزع م الاجور اتفاقية حسبكبار ال للموظفينة يادزك هنال
.ني الموظفيقلك زيادة لباناسة سابقة وهلعليها في ج

 .₪1,000,000اًالزيادة تعادل تقريب

؟ ةن الكبار من هذه الميزانييزيادة الموظف ما هي نسبة :قاسم خطيب

ش  501,000.باركالوظفين مال نسبةا بينم 2018م عاق ستطبر اجو اتفاقية هنالك ريان:قاسم 
من ال مليون.

والمهندس ومدير قسم المعارف. السكرتير، المراقب الداخلي  
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יר עع ورشمي فش  70,000يلاملامسقلابة فيظوك لانهوة ينوناقם מיקידוدجويب تاالروباقي 
 .₪14,000نصف وظيفة (نقل ياسر عثمان اليها)  ימותלללא א

 שכר. בלתטبحسم رواتبهن يتحتل الكبار والموظفينة اقدمي لسنةن الموظفيزيادة ل كى لاةفاضا
حلي. م المكومركز الحتعد من قبل وزارة الداخلية 

هي نسبة عالية متى سيتصلح هذا الوضع؟  %51نسبة الرواتب من الميزانية  قاسم خطيب:

عليه! قاسم ريان: هذا سؤال سياسي لا مهني أرجو من الرئيس الجواب 

ا. فرصي نل مهبب: يطخاسم ق

ג).ניצימلة (ّالرئيس: هنالك زيادة نسبة في الاجور بسبب الاشتراك بوظائف جديدة ممو

 من الواحدة اليد اصابع عند يزيما י) וציפאל(מנاًبلديا ًتوظيف نوظفم ل الفترة هذه بدايةمن 
فين.ظولما

لة من الحكومة مع اشتراكنا بها.ّبسبب الملاكات الممو %51نسبة الاجور العالية  

.%40-42ة الاجور من الميزانية من ي: القانون او الداخلية تطلب ان تكون نسبمرزوق هيب

مة اعال الملاكات فيت ملاكاال لبعضر نفتقن ونح%14.15ر الاجوة نسب ريان:سم قا
).וציפאליתמנ(

ورفاه ويوجد ميزانيات رصدت لها. باقي النسبة هي تربية وتعليم  

محمد هيبي: هنالك خطأ في معطيات الميزانية!

من ميزانية الرواتب هي رواتب تربية وتعليم.  %33قاسم ريان:  

ة النظافوعمال ه بدارنه نزي لابي الثانوية اعطاء نحف فيا كم الاجورلتخفيض  اقتراحك الهن
ة.لماعقوى  لاوقمل

مجلس)ل على حساب الّمموלים. (נוציפאמنحن ينقصنا موظفين في التوظيف العام ال  

ين الكبار حتى الحد الاقصى. للموظفب: المجلس غير ملزم بإعطاء زيادة قاسم خطي

سة وكذلك سكرتير طالما أنه يعمل لوحده في قسم الهند%100مهندس اعطاء المهم  قاسم ريان:
رف. المجلس المحلي والمراقب الداخلي ومدير قسم المعا

 أغلب فيب رواتال قضيةل مجم )םיקסעי ושיר(رشات الوترخيص لاًفظوما نيدلد جويلا  نحن
ا.ضَاية عربيس مجالد ويوجة ملاعى وقل واقمل غشتا مناةفاظنل امعل غشتلا  ةيدوهيلاسلاجملا

لذلك نحن متوازيين في الرواتب. 

ةيالعربت بلداالي فمعدلات ال أعلىن موهي %90يحوالا ًتقريب وصلنا بالجباية :هيبيمحمد 
ا ألا تستحق التشجيع ًهنالك أناس في المجلس اشتغلت كثيردون شركة جباية انما بشق الانفس. وب
ضهم ومكافئتهم. كان؟ أطلب منكم تعوياً او تعويضها بأي شكلمالي
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م هضيوعتوم هتدايزس لجملان ما نات بلطد قوس لجملاي فم سقل ضفأه افالر قسم هيبي:ق مرزو
 بالمجلس المحلي.يامة مت القفقا

 ومناشير طوخط وتفكير وسهرد جهك وهنالם ידעיل ا الى للوصولج برنام هنالك ريان:قاسم 
 آمنة عكري،د ممح، صالحد ولي الجباية قسمموظفو التعب. و بالسهرا نواكبهة مرحليوبرامج 
 الجباية قسم منف موق لديوانا  )תלאשומ( مستسألة عاملة الى اضافة فاعورمة وفاطد حمو

تقاعدين.من الموظفين المًأغلبهم على وشك التقاعد أطلب عدم توظيف أي موظف بدلا

ارركتما نبلطا مدعبش  1,000ل ا فوق مدانل ك على بالحجزا قمن لقد ريان: قاسمف وأضا
 واجتهدوا عملواًوفعلان مدانيال ولكافةن الديو تسديد أجل منت الصو مكبر فية منادالاوبالمناشير 

اً.لذا يجب ان يكون التعويض رمزي


ذر في كابول ونحتاج الى ترسيخها. عماد الحاج: هنالك ثقافة دفع تتج


.ةمن بداية السن 2018عام عن السنة المالية ل يجب اعلام المواطنين بالدفع :قاسم خطيب	


.سنالطبع سنعلم القاسم ريان: با	


 الربع فيه انلا ا متوازنة والثانيل الاوبع الر فية ميزانيال كانتة ثلاث اون سنتيل قب :خطيبم قاس

ع حدث عجز فيها.بالثالث والرا


 جيد يمالووضعنا ال %8قاسم ريان: نحن في دين بنسبة  


ולות עפنمة يلخادلات اهيجوتب سحا هنما نصلقش. ف لا 12,152ة ماعلات افورصملا

ליות. כל


من الميزانية العامة  24,465₪33%וך ניחכר ש


10,280₪וך נות חילפעו	


2,843₪שכר רווחה 	


6,148₪ות רווחה לפעו	


ش. ج ننهيه في العام المقبل.  1,121פרעון מלוות 


لات والمدخوريع לוט לשיد عاسمن وناقى لعا نلق دوصه نلأלוט שיר קוסع متعاقد نس قربعما 

لاب الجامعيين. ستتحول لمنح الط

د لزيادة المنح الدراسية وميزانية دعم الفريق الرياضي. لك ثلاثة بنوقاسم ريان: هنا

ט) וילשمن الاعلانات المختلفة (-1

ت ص الورشايرختםקיסעשוי רימ-2

ر عماد الحاج الذي صودق عليه من قبل المستشادّعام للمجلس المحلي السيتفعيل مدعي -3
القضائي للحكومة. 
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 وبذلك لتر 360ل بدلتر  240ت ايواحء انتقال ضفيت ايافنلات ايواحة صقانمي ف :بيطخم ساق
فايات مشاركة في جمع الن ₪100ن يدفع طحاوية كل موا 900حاوية بدل  1200نقوم بشراء 
.يمحلللمجلس الًوهذه تعد دخلا

المجلس  كانإذا ا فيم الجامعيينلاب للط الدراسيةنح الم على تصادق قدة الداخليزارة ولايمة: ساياد 
اً.المحلي متوازنا مالي

امة يوناثلايفي ملعلاليصحتلاي فة درن عا نثدحتت بسلام وين مة ييدالتمه الجلسة في :طهل عاد
؟ عذا الموضوبخصوص همحلي هو موقف المجلس ال

ه. جوادي ميققم طاגוי הית צוו هذا الموضوع أو بحثل خاصة جلسةى الرئيس: نحتاج ال

؟ %72هنالك زيادة  ות תקשורתהוצא 8 صفحة :قاسم خطيب

 عدة دبعج لأوران انتقلناا بعدم Hotة شرك فيم واليوج لأوران انتقلناك بيز فيا كن :ريانقاسم 
ج نج وبما أن اورانااوري فا نهانتبهنا على ان بيزك لا زالت تجبي منا على خطوط ندفع عأشهر 

ول.بوالمؤسسات الجماهيرية تتكاثر في كا Hotسننتقل الى  فيها مشاكل 

י? ועמקצם וידלקה ותהשתתפות בעמ 8قاسم خطيب: نفس الصفحة  

ت الجمعيا لهذهع دفوالي محللا المجلس وموظفيل عما زيادة معب تتناسة الزياد هذه ريان:قاسم 
ق الهستدروت ونحن ملزمين بدفعهارية اقيمت هاتين الجمعيتين عن طرياجور قطية فاقتحسب ا

ش.  970,000הדברה  وال %43ارتفع المقاول  קיוןניقضية ال  9قاسم خطيب: صفحة  

 بال قالمتعللات والمدخوت وفارالمص فيد موجوغ والمبلة الكترونينسة مكني سنقت :ريانقاسم 
ה. ברהד

ل اون كال كابوي ف العمل بدأ وعندماة ناقصملدينا ה שפאנוי פיل اة يضق ريان:م سقاف وأضا
اًشهري ₪285,000هلع فدنن حنל"כשמل ا فيد الموجو التخمين يعلمو ه واليوما بهل يعمد بل

 .₪420,000اًكان مضاعفמשכ"ל تفاقية اوقف العمل في كابول وتخمين ال وآخر أيام الا

.؟! %40لسابق كان يخسر االمقاول  هل :قاسم خطيب

.₪2015340,000. بينما عام ₪520,000قاسم خطيب أضاف: بأن مصاريف المياه  

ي استهلك كذلك. والملعب البلدادت قاسم ريان: تطورت الحدائق وازد

 .هئق، ونحن نحتاج الى تخفيضياه للحدامبسعر الחריגה  لدينا ًمة: فعلااياد سلاي

الرئيس رفع البند للتصويت مع التعديلات التي تمت بخصوص: 

ة ش للرياض 150,000اضافة مبلغ -1

 الجامعيين ش منح للطلاب 190,000اضافة مبلغ -2

.ية والتعليموالتر من قبل مدير الرفاه مقدمة ائمة السب القلرفاه حاوتعديل بنود  ب 
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ة تجاري محلاتص وتراخية دعائيت لوحام رسو جبايةالذاتية ت المدخولا منن تكول الدخمصادر 
 .وأخرى ووزارة المعارف

وكذلك الامر اقرار الملاك العام المرفق للميزانية. 

سعيد عياشي مرزوق هيبي،محمد طه، ه، عادل طفصوت عليه الى جانب الرئيس علاء جمل، 
دّ قاسم خطيب.وعارضه السيومحمد هيبي  

 .ةمع ملاك المجلس المحلي بالأكثري 2018وعليه اقرت الميزانية العامة لعام  

صالح ريان مودحمصطفى 

رئيس المجلس  سكرتير المجلس 

6
	


	جلسة غير عادية رقم 26- 2018-01-01 الميزانية

